

Política
y Sociedad

Bancada morenista impulsará iniciativa de reforma electoral, asegura Monreal

• La propuesta presidencial será enviada la semana entrante y será aprobada "como venga", dijo el coordinador; aún harán esfuerzos para lograr el respaldo del PT y el PVEM.

PÁG. 38

 Estamos conversando con el Verde y el PT, a quienes respetamos; una vez presentada la iniciativa, se podrán construir acuerdos con ellos".

Ricardo Monreal,

COORD. DIPUTADOS DE MORENA



Tras "acuartelarse" con todas las diputadas y diputados de su bancadas, el líder de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, aseveró que por unánime, la bancada morenista respaldará "como venga" la iniciativa.

Sheinbaum la enviará el próximo martes

Oficialismo va por reforma sin acuerdo con aliados aún



Reforma ELECTORAL

Morena cierra filas con la titular del Ejecutivo federal y dice que la avalará

Maritza Pérez
 maritza.perez@eleconomista.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo puso fin a las especulaciones al anunciar que el próximo martes presentará su tan ansiada Reforma Electoral; no sin antes reconocer que no tiene caso presentar una propuesta "desdibujada".

En conferencia de prensa matutina, la mandataria mexicana evitó ahondar en lo que incluirá su propuesta en materia electoral, aunque rechazó que el documento que circuló un día antes y en el que se plantean cambios como el incrementar el número de diputaciones federales y reducir los recursos a los partidos sea oficial.

"El martes de la próxima semana la voy a presentar... No, es falso (el documento)... Hablamos la próxima semana de la reforma electoral. No tiene caso una reforma electoral totalmente desdibujada. Hay temas que ha planteado

Miles de millones para partidos

El financiamiento de los partidos políticos ha ido al alza desde 2018. Morena (18,048 millones de pesos), PAN (11,019) y PRI (10,941) concentran los mayores montos desde 2018 a la fecha.

Financiamiento público de los partidos políticos nacionales por año | MILONES DE PESOS

FUENTE: INE



la gente, eso es lo que estamos planteando", argumentó sin dar más detalles de la propuesta.

Y es que según un documento circulado con el logo del Gobierno de México y la Comisión presidencial para la Reforma Electoral, presentó un resumen sobre los principales cambios que podría contener esta reforma; tales como la modificaciones del número de legisladores de ambas cámaras del Congreso, al incrementar a 508 la diputaciones y reducir a 96 las senadurías.

Además de modificar la elección de los representantes plurinominales en ambas Cámaras; bajar en un 25% las prerrogativas a partidos políticos; reducir el aparato administrativo del Instituto Nacional Electoral (INE) y su presupuesto, así como eliminar dos consejerías del Consejo

General, aunado a que se plantea mantener a los Oples.

Morena se alinearán

Tras "acuartelarse" con todas las diputadas y diputados de su bancadas, el líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseveró que por unánime, la bancada morenista respaldará "como venga" la iniciativa de reforma electoral que envíe la presidenta Claudia Sheinbaum el próximo martes.

"El acuerdo unánime del grupo parlamentario de Morena es que como venga la iniciativa de la presidenta el próximo martes, la vamos a respaldar", afirmó.

No sin antes reconocer que deben hacer un "esfuerzo por convencer a los aliados, el PT y Verde, a quienes respetamos y con quienes estamos conversando".



El martes de la próxima semana la voy a presentar (...). No, es falso (el documento)... Hablamos la próxima semana de la reforma electoral. No tiene caso una reforma electoral totalmente desdibujada. Hay temas que ha planteado la gente, eso es lo que estamos planteando".

Claudia Sheinbaum,
PRESIDENTA DE MÉXICO.

Monreal Ávila detalló que durante una reunión extraordinaria con bancada, realizada este jueves en inmediaciones de San Lázaro, se realizó un primer análisis de la agenda legislativa prioritaria, en la que destaca la reforma electoral, y se acordó refrendar el apoyo total de Morena a la propuesta presidencial.

Y aunque aseguró que hasta el momento no se conoce el contenido definitivo de la iniciativa, ello al descartar que los documentos difundidos en días recientes sean oficiales, confirmó que se trata de materiales internos de trabajo de una comisión, "desactualizados y filtrados de manera indebida, que no reflejan los términos finales de la propuesta que será presentada".

Asimismo, rechazó versiones que apuntan a un aumento en el número de diputaciones y reiteró que el propósito original de la reforma es reducir los cargos de representación proporcional, adelgazar la estructura electoral, disminuir los gastos de campaña y fortalecer la democracia en el país.

Monreal Ávila negó que exista algún tipo de "acuartelamiento" o rebeldía al interior del grupo parlamentario, y aseguró que hay plena libertad y conciencia política para respaldar la iniciativa presidencial. Asimismo, confió en que una vez presentada la propuesta se podrán construir los acuerdos necesarios con los partidos aliados.

Incluso, dijo que, en el supuesto de que existiera un desacuerdo legislativo temporal con el PT o el Verde, ello no pondría en riesgo la alianza política rumbo a los procesos electorales de 2027 y 2030.

Respecto al financiamiento de los partidos y la fiscalización de recursos, adelantó que la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum contemplará un endurecimiento de las normas para evitar el ingreso de dinero ilícito a las campañas electorales.

El coordinador de Morena reiteró que será hasta la presentación formal de la iniciativa cuando se conozcan los alcances definitivos de la reforma, incluidos los posibles ajustes al número de diputaciones plurinominales.

En días previos, ha sido evidente el desacuerdo de líderes del PT y PVEM con la propuesta presidencial, en especial con lo referente a la reducción de los legisladores plurinominales y el recorte presupuestal a los partidos.

"Se ha construido una mesa de diálogo y análisis de lo que puede ser una reforma electoral, en donde se han abordado muchos temas, tanto de importancia para el Ejecutivo como hacia los partidos aliados", señaló el diputado Carlos Puente Salas, coordinador de PVEM en San Lázaro.

Sostuvo que su grupo parlamentario estará pendiente de la iniciativa y revisará la redacción final.